

SOJA

La cosecha avanza y el rendimiento en Entre Ríos supera el promedio del último quinquenio. En el ciclo 2023/24 la superficie sembrada en la provincia registró un crecimiento interanual del 12%.



PAG.7

COMPUTACIÓN

Comenzaron los cursos de computación destinados tanto a niños como a adultos en las instalaciones del Centro Integrador Comunitario (CIC) de Villa Paranacito. Hubo una gran concurrencia.

PAG. 2

MILLONES

Personal policial del puesto caminero Brazo Largo secuestró, el lunes 6 de mayo, 108 millones de pesos, entre efectivo y cheques, que un conductor trasladaba en una valija en el baúl de su auto.

PAG. 7

Año 2 Número 32 - Edición Mayo 2024 - laislenavoz1@gmail.com - www.lavozisleña.ar

LA VOZ ISLEÑA

Distribución gratuita - 2.000 ejemplares - Impreso en Editora Del Plata, Gualeguaychú, Entre Ríos

REUNIÓN DE DEFENSA CIVIL

Ante la grave situación hídrica, el presidente municipal de Villa Paranacito, César Eduardo Melchiori, convocó a su equipo de trabajo y al director de Defensa Civil, Sergio Szurek para elaborar estrategias preventivas. **PAG.5**



ALERTA

Las inundaciones en el sur de Brasil ya llegaron a Entre Ríos a través del río Uruguay. Hay evacuaciones en Concordia y alarma en Gualeguaychú por la subida del río homónimo. Monitoreo minuto a minuto por parte de las autoridades provinciales.

PAG. 4-5

REFORMA



El gobernador Rogelio Frigerio presentó el proyecto de reforma política y electoral para la provincia. Aseguró que "no es un enlatado" sino "una guía para empezar a discutir" con todos los sectores.

PAG.3

CUARENTA AÑOS



Se realizaron una serie de eventos deportivos y recreativos en Paranacito en conmemoración por el aniversario de la creación del departamento Islas del Ibicuy. Hubo certámenes de hockey, vóley y fútbol femenino, concurso de pesca y cicloturismo. **PAG. 4**



**VILLA
PARANACITO**
SOMOS RÍO

Actividades por los 40 años de Islas del Ibicuy

SE REALIZÓ UN ENCUENTRO DEPORTIVO CON DELEGACIONES DE LAS TRES PRINCIPALES CIUDADES DEL DEPARTAMENTO, Y ADEMÁS SE ORGANIZÓ UN CONCURSO DE PESCA Y DE CICLOTURISMO SOLIDARIO.



En el marco de las actividades deportivas y recreativas en conmemoración del día de la creación del departamento Islas del Ibicuy, el 7 de mayo, se llevaron a cabo una serie de eventos bajo una colaboración coordinada entre la Secretaría de Promoción Humana, la Dirección de Deportes, el Centro

Valorarte y otras áreas municipales. Esta colaboración permitió el desarrollo exitoso de diversas actividades que tuvieron lugar el sábado 11 de mayo. En primer lugar la Dirección de Deportes organizó un encuentro departamental que contó con la participación de las delegaciones de los talleres deportivos de las localidades vecinas de Ceibas e Ibicuy.

Durante la jornada se llevaron a cabo actividades de hockey, vóley y fútbol femenino, en distintas ramas y categorías. Para concluir la jornada, a través del Centro Valorarte, se organizó con éxito el Concurso de Pesca en Costa y el Cicloturismo Solidario. La jornada empezó por la mañana con el concurso de pesca en la costa y culminó du-

rante la tarde con el cicloturismo. En diálogo con este medio, la Municipalidad de Villa Paranacito expresó su sincero agradecimiento a todas aquellas personas que contribuyeron en la organización y logística de estos eventos, al público y a las instituciones que siempre brindan su apoyo y participación en estas iniciativas comunitarias. •

Comenzaron los cursos de computación en Punto Digital

Está destinado tanto a niños como adultos y representa una puerta de acceso al mundo digital para personas de todas las edades y niveles de experiencia.

El miércoles 8 de mayo en las instalaciones del Centro Integrador Comunitario (CIC) local, se inauguraron los cursos de computación destinados tanto a niños como a adultos. Con un enfoque en el manejo integral de la computadora y la introducción a programas básicos, estas actividades representan una puerta de acceso al mundo digital para personas de todas las edades y niveles de experiencia.

En esta jornada inaugural, el turno de adultos dio el puntapié inicial a este curso tan esperado, dando así la bienvenida a un nuevo capítulo de aprendizaje y desarrollo personal. La sala se llenó de entusiasmo y curiosidad, con participantes ávidos por adquirir nuevas

habilidades y conocimientos en el ámbito tecnológico.

Los cursos, cuidadosamente diseñados y estructurados, ofrecen una oportunidad única para que la comunidad local se familiarice con las herramientas informáticas fundamentales en la era digital en la que vivimos. Desde el manejo básico del sistema operativo hasta la navegación en Internet y la utilización de programas de oficina.

Esta iniciativa refleja el compromiso de la Municipalidad de Villa Paranacito con la educación y el desarrollo de habilidades en su comunidad, asegurando que todos tengan acceso a las herramientas necesarias para prosperar en un mundo cada vez más tecnológico y digitalizado. •



Alerta por la crecida del Río Uruguay

LAS AUTORIDADES PROVINCIALES LLAMARON A LA POBLACIÓN A QUE SE MANTENGA INFORMADA Y A SEGUIR INDICACIONES ANTE EL AUMENTO DE LOS NIVELES NORMALES. TEMOR A QUE SE REPLIQUE EL DRAMA DEL SUR BRASILEÑO, DONDE LAS INUNDACIONES GENERARON MÁS DE 100 MUERTES Y CASI DOS MILLONES DE DAMNIFICADOS. LA SITUACIÓN EN GUALEGUAYCHÚ Y EL SUR DE ENTRE RÍOS.



Las inundaciones y el drama que está viviendo el sur de Brasil, puede tener su correlación en Argentina, más precisamente en todo el litoral y en nuestra provincia. Concordia, donde la crecida del Río Uruguay ya generó más de 500 evacuados, es la principal ciudad afectada, aunque no la única: en Gualeguaychú y en nuestro departamento de Islas (ver aparte) también siguen el tema minuto a minuto.

Por estas razones, las autoridades provinciales llamaron a la población a mantenerse informada y seguir las indicaciones ante el aumento de nivel del río Uruguay, causado por las recientes lluvias en las cuencas alta y media. Se reportaron desbor-

des moderados en la región del Alto Uruguay.

En las zonas más complicadas se superaron los niveles de alerta, incluso aproximándose a los de evacuación en varias secciones. El pico se presenta en Chapecó (estado de Santa Catarina, Brasil), con un caudal de 20K m³/s, mientras que un aumento significativo tiene lugar en el tramo San Javier (provincia de Misiones) – Monte Caseros (Corrientes).

En Entre Ríos, el último informe del Centro de Operaciones de Emergencias de Concordia indicó que, por el momento, hay 167 familias que debieron abandonar sus casas por el avance del agua. Asimismo, se informó que 359 damnificados fueron trasladados a domicilios particulares, mientras que otros 209 a Centros de Evacuados. El intendente Fransico Azcué aseguró que el río Uruguay al-

canzó un nivel de casi 14 metros. Por su parte, el Área de Hidrología de la Comisión Técnica Mixta de Salto Grande estipuló que la altura del Uruguay en el puerto local de Concordia podría quedar cerca de esos 14 metros.

Por otro lado, en Gualeguaychú ha crecido el agua, pero no ha llegado al nivel de evacuación. A su vez, el responsable de Defensa Civil Nicolás Bozzani informó que el río Gualeguaychú “está mostrando cierta estabilidad” ya que durante el martes 14 y el miércoles 15 de mayo registró “un pequeño descenso”.

Después del fin de semana complejo del 11 y 12, con niveles que superaron los cuatro metros producto de la sudestada y el escurrimiento de agua proveniente de la cuenca producto de la lluvias y las erogaciones de Salto Grande, hubo cierto alivio. No obs-

tante, el municipio de Gualeguaychú sigue trabajando con las personas afectadas, acercando alimentos, medicamentos y brindando contención y asistencia.

El Servicio Meteorológico Nacional no anunció sudestada, lo cual es una buena noticia. Igualmente, el tiempo de retorno de este fenómeno se estima entre seis y 15 días, lo que indica la gravedad de la situación actual. Ante esto, el Gobierno de Entre Ríos destaca la importancia del monitoreo constante llevado a cabo por la Dirección de Hidráulica y Obras Sanitarias, en coordinación con el Ministerio de Planeamiento, Infraestructura y Servicios (MPIyS).

La Red Hidrológica y Pluviométrica de Entre Ríos, que cuenta con 198 pluviómetros atendidos por la Policía provincial, proporciona informes diarios y mensuales sobre las pre-



cipitaciones en el territorio, lo que permite una vigilancia precisa de la situación.

El director general de Hidráulica y Obras Sanitarias, Oscar Pintos, hizo un llamado a la población para que “esté atenta a las recomendaciones de las autoridades locales, especialmente ante la persistencia de las lluvias y las proyecciones de nuevos pulsos de crecida”.

“En esta situación de emergencia hidrológica, la prioridad absoluta es la seguridad y el bienestar de los ciudadanos y residentes de las áreas afectadas. Se insta a la población a mantenerse informada y seguir las indicaciones de las autoridades para garantizar una respuesta efectiva y coordinada ante esta situación”, destacó. •

VILLA PARANACITO

Reunión de la junta de Defensa Civil

SE ABORDARON ESTRATEGIAS PREVENTIVAS FRENTE A LAS POSIBLES EVENTUALIDADES HÍDRICAS. FUE EN EL MARCO DE LAS CRECIDAS DE RÍOS POR LOS DESBORDES EN BRASIL.

La Municipalidad de Villa Paranacito convocó a una importante reunión encabezada por el presidente municipal, César Eduardo Melchiori, junto a su equipo de trabajo y el director de Defensa Civil, Sergio Szurek, en compañía de los diversos organismos que conforman la junta de Defensa Civil local.

En este encuentro, se abordaron estrategias preventivas frente a las posibles eventualidades hídricas, con un análisis detallado de los datos actuales sobre el tema. Por supuesto, la reunión estuvo marcada por los desbordes de ríos en el sur de Brasil y su impacto en nuestro país y nuestra provincia,

donde ya hubo evacuaciones en Concordia.

Es crucial resaltar el compromiso unánime de todas las instituciones participantes, quienes trabajan de manera coordinada y proactiva para salvaguardar la seguridad y el bienestar de la comunidad ante cualquier circunstancia relacionada con el agua.

Al concluir la reunión, desde la junta de Defensa Civil expresaron: “Queremos transmitir un mensaje de tranquilidad a la población, subrayando que esta reunión se realizó con el firme propósito de prevenir y gestionar alertas de manera eficiente, sin generar alarmismo innecesario”. •

HOSIFA
CONSTRUCTORA S.A.

Obrador Ruta Prov 42- a 2.6 Km al Sur R.P. Nº 39- C. del Uruguay / CP: 3260

Administración: lunes a viernes de 8 a 13 hs
Tel: 03442-438006/ 0343-154736129

EL GOBERNADOR JUNTO A LA VICEGOBERNADORA ALUANI, EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, GUSTAVO HEIN, Y EL MINISTRO DE GOBIERNO Y TRABAJO, MANUEL TRONCOSO.



Frigerio presentó el proyecto de reforma política y electoral

EL GOBERNADOR DE ENTRE RÍOS EXPUSO LOS EJES DE LA INICIATIVA, QUE INCLUYE LA BOLETA ÚNICA. TAMBIÉN PLANTEÓ LA APERTURA DEL DIÁLOGO CON LOS DISTINTOS SECTORES PARA SU CONCRECIÓN. “ESTE ES UN DEBATE QUE TIENE QUE INVOLUCRARNOS A TODOS”, ASEGURÓ. OBJETIVO: TENERLO PARA 2025.

El gobernador Rogelio Frigerio, tal como había anunciado en su campaña, presentó el martes 7 el proyecto de reforma política y electoral para la provincia. Lo hizo en el Centro Provincial de Convenciones (CPC) de Paraná, ante los legisladores provinciales, representantes de las 20 fuerzas políticas de la provincia, miembros de la Justicia Electoral federal y provincial, y rectores de universidades, que fueron convocados para la presentación. Durante su exposición, el mandatario aclaró que no se trata de un “enlatado de propuestas”, sino “de una guía para empezar a discutir con cierta prontitud, porque este es un año no electoral y, en general, se coincide que los años no electorales son los años más productivos para encarar una reforma política como la que planteamos”.

“Es una reforma que tiene que, a mi juicio, ir más allá de cambiar el sistema en el cual se vota en la provincia”, sostuvo y agregó: “Tenemos que discutir otras, como por ejemplo el fortalecimiento de los partidos políticos, que es una asignatura pendiente desde hace muchísimos años. También qué vamos a hacer con la



definición de las candidaturas dentro de cada espacio político, si vamos a seguir con las PASO, si vamos a ir a otro esquema”. Sobre esto último, dijo que hay que estar atentos a lo que se defina en la órbita nacional. Frigerio enlazó la propuesta con el imperativo de volver a unir a la sociedad y a la política. “Lo vamos a hacer con actitudes como la de hoy: discusiones de cara a la sociedad, de cambios y modificaciones que, en algunas cuestiones como el sistema electoral, llevan casi 100 años”. “En el siglo 21 estamos todos obligados a replantearnos estas cosas y avanzar en un sentido distinto. Esta tiene que ser una reforma de Estado que vaya mucho más allá de los partidos políticos, de la coyuntura político-partidaria de la provincia”, insistió.

El gobernador aprovechó la ocasión para incitar a realizaciones que acerquen a Entre Ríos a las innovaciones que realizan sus hermanas de la Región Centro. “Somos la única provincia de la región que no ha hecho modificaciones sensibles en materia electoral y hoy empezamos a saldar esa deuda”, animó. Al despedirse, sugirió lograr consenso para presentar la reforma a la Legislatura antes de fin de año “y arrancar el 2025 con estas modificaciones plasmadas en una ley”. Y fijó como meta de una gestión “de distintos actores” dejar como legado “una modernización y una adaptación de nuestro sistema político, del sistema electoral, a los nuevos tiempos que corren”.

Democratizar el sistema electoral
El ministro de Gobierno y Trabajo, Ma-

nuel Troncoso, destacó sobre el proyecto: “Es un día muy importante, porque está empezando a materializarse lo que fue para el actual gobernador un eje de campaña trascendental, construir de manera democrática y conjunta una reforma política de la ley de partidos y del código electoral”.

Precisó que por sistema electoral se entiende “todo aquel conjunto de normas y regulaciones que prevé la forma y el método que tenemos como sociedad, de elegir a nuestros representantes”. Y agregó que en Entre Ríos hay un sistema electoral que, a pesar de tener varias enmiendas y “parches”, su origen es de 1930. Por lo que consideró que es necesario adaptar el sistema democrático y electoral a las circunstancias, a los contextos históricos, socioeconómicos y socioculturales. Además del gobernador y del ministro Troncoso, entre los presentes se destacaron la vicegobernadora Alicia Aluani; los secretarios de Asuntos Institucionales y Reforma Política, Julián Maneiro, y general de la Gobernación, Mauricio Colello. Además, los presidentes de la Cámara de Diputados, Gustavo Hein, y del Superior Tribunal de Justicia, Leonardo Portela. •

Soja: avanza la cosecha y crece su extensión

EL RENDIMIENTO PROMEDIO PROVINCIAL DE LA OLEAGINOSA SUPERA EL PROMEDIO DEL ÚLTIMO QUINQUENIO. EN EL CICLO 2023/24 LA SUPERFICIE SEMBRADA EN ENTRE RÍOS REGISTRÓ UN CRECIMIENTO INTERANUAL DEL 12%.

Se proyecta que la superficie sembrada con soja se posicionará en 400.000 hectáreas en Entre Ríos. En la última semana se presentaron días favorables para realizar las labores de cosecha y se registró un gran movimiento. A nivel provincial, se alcanzó un avance del 20%; la mayoría de los sitios se ha cosechado con una humedad en el grano que oscila entre 16 al 18% (la base de comercialización es del 13,5%). Sin embargo, en algunos sectores las labores se encuentran demoradas por las recientes precipitaciones, la falta de piso, la elevada humedad ambiental y la dificultad para transitar en los caminos rurales. Por tal motivo, en algunos departamentos, se ha comenzado con la cosecha de soja de segunda implantada posteriormente a algunos lotes de soja de primera. El rendimiento promedio provincial de la oleaginosa hasta el momento supera el promedio del último quinquenio, que es de 2.246 kg/ha. En cuanto a la calidad, se observan granos verdes, daño por chinche y en algunos casos, granos con moho y podridos.

Por otra parte, el Sistema de Información de Bolsa de Cereales de Entre Ríos (SIBER) señaló que en el ciclo 2023/24 la superficie sembrada con soja en la provincia de Entre Ríos registró un crecimiento interanual del 12% (119.800 ha). Gran parte de este crecimiento se debe a lotes que no pudieron sembrarse en el ciclo 2022/23 debido a la sequía extrema en la época estival.



A nivel provincial, del área total cultivada, la soja de primera abarcó el 42 % y el 58% restante correspondió a la soja de segunda. El informe del SIBER recuerda que, a partir del ciclo 2022/23 la superficie de soja

de segunda superó en participación a la soja de primera, esto se debe fundamentalmente al crecimiento detectado en los cultivos de trigo y maíz de primera. Los departamentos con mayor pro-

porción de soja de segunda fueron Federal, Diamante y Paraná, con un rango entre 73 al 74 %. Mientras que los departamentos con menor participación fueron Colón y Federación, con un valor entre 44 al 46%. •



Municipalidad de
Gualeguay

LECTURA

LARA

¿Somos el antojo de alguien Lara?

¿La furia de quién nos creó tan distintas:

vos, cuatropatas y pelos, hermosa como una estrella

asomada a la lengua del agua con curiosidad?

Ese es el revés de nuestro reflejo

Lara. ¿Te das cuenta?

Estamos hechas desde otro lugar.

Tus orejas echadas hacen más leve tu hocico

y cada tanto me mirás

me mirás

como si me perdieras de vista

como si desaparecer fuera una posibilidad.

¿Acaso es una posibilidad, Lara?

Susana Lizzi nació en Gualeguaychú. Es poeta, narradora, docente y gestora cultural. Publicó varios libros e integró numerosas antologías, dentro y fuera del país. Es fundadora de la Sociedad Argentina de Escritores (Sade) Seccional Gualeguaychú y su primera presidenta (2000-2003). Desde hace dos décadas se dedica al proteccionismo animal.

LA VOZ ISLEÑA

© La Voz Isleña es propiedad de TyR Medios SRL
Contáctanos: tyrmedios@gmail.com

Año 2 Número 32 - Edición Mayo 2024
laislenavoz1@gmail.com - www.lavozisleña.ar

Distribución gratuita - 2.000 ejemplares - Impreso en Editora Del Plata, Gualeguaychú, Entre Ríos

 /LaVozIslaslbicuy

 @IslenaVoz  lavozisleña

A Entre Ríos, con 108 millones de pesos en el baúl

PERSONAL POLICIAL DEL PUESTO CAMINERO BRAZO LARGO SECUESTRÓ, EL LUNES 6 DE MAYO, UNA IMPRESIONANTE SUMA DE DINERO EN EFECTIVO Y EN CHEQUES QUE UN CONDUCTOR TRASLADABA EN UNA VALIJA. INGRESABA A LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS A TRAVÉS DE LA RUTA NACIONAL 12.



Para los efectivos, no había indicios de nada por fuera de lo ordinario. En el puesto caminero de Brazo Largo frenaron la marcha de un Fiat Mobi que había ingresado a la provincia por el sur, a través de la Ruta 12, y se disponían a realizar un control de rutina. Saludaron y pidieron la documentación: el conductor era un hombre de 28 años, domiciliado en Ramos Mejía, partido bonaerense de La Matanza. El muchacho presentó una cédula de identificación del vehículo a su nombre. Todo normal. Luego, casi en modo automático, le consultaron por el motivo del viaje. Y ahí, con esa pregunta, empezó lo extraordinario: el joven se puso nervioso. Ante el cambio de actitud, le solicitaron que descendiera del auto y abriera el baúl del rodado. El conductor del Fiat accedió al pe-

rido. En el baúl había una valija de grandes dimensiones y un sobre de tela. Los efectivos policiales le preguntaron sobre el contenido del equipaje y el joven indicó que trasladaba dinero en efectivo. Además, explicó que llevaba otro sobre similar. En ese momento, los uniformados, le solicitaron que presentara un aval, para respaldar el traslado del dinero y los valores, pero el conductor sostuvo que no tenía documentación y que desconocía cuánto dinero trasladaba en la valija. Posteriormente, exhibió una foto en el celular con dos recibos, en los cuales indicaba que trasladaba 67 millones de pesos aproximadamente. Ante la situación, el Juzgado Federal de Gualeguaychú ordenó que se procediera al formal secuestro del dinero, cheques y del teléfono celular del conductor. Al contabilizar el dinero se estableció que eran

47.205.040 pesos en efectivo y varios cheques que totalizaban una suma de 61.066.823 pesos. Ambas cifras sumaron 108.271.873 pesos. Sí, más de cien millones de pesos. El comisario del puesto caminero de Brazo Largo, Matías Blanco, contó que no es la primera vez que secuestran dinero, “pero nunca una suma tan importante como esta”. Y explicó: “Somos el primer control que hay en el ingreso desde Buenos Aires a la provincia y los operativos son continuos y a toda hora”. El comisario explicó que, tras el secuestro del dinero, se dispuso la correcta identificación del conductor y quedó en libertad, supeditado a la causa. “Según nos manifestó el joven, se dirigía hacia el departamento Gualeguay. Eso es lo que nos dijo”, señaló Blanco. Y agregó: “Creo que la suma es récord en la provincia. Era mucho dinero”. •